



## **WIR BRAUCHEN FREUNDE UND FÖRDERER!**

**Helpen Sie mit Ihrer Spende  
kranken Kindern in Sankt Augustin!**

**Verein zur Förderung der Kinderklinik und des  
Deutschen Kinderherzzentrums Sankt Augustin e.V.**



## KINDERGESUNDHEIT BRAUCHT SPENDEN.

*Die gesetzlichen Kassen übernehmen die Kosten für die medizinische Regelversorgung kranker Kinder in Deutschland. Auch komplexe und chronische Erkrankungen gehören bei uns zum Alltag und werden in speziellen Fachabteilungen behandelt. Um den Krankheitsverlauf der Kinder positiv zu unterstützen, benötigen wir Hilfe, damit wir den Herausforderungen, die über die Regelversorgung weit hinausgehen, gerecht werden können.*

*Mit Ihrer Hilfe realisiert der Verein zusätzliche Personalstellen, die Anschaffung neuester Medizingeräte zur Forschung, Lehre, Behandlung und Betreuungs- sowie Fördermaßnahmen. Dabei können sich Spender und Förderer immer darauf verlassen, dass Ärzte und Pflegeteams gemeinsam mit dem VFK e.V. die richtigen Maßnahmen für das Wohl der Kinder treffen.*

*Wir bürgen persönlich dafür, dass Ihre Spenden bei den Kindern ankommen.*

*Vielen Dank, dass Sie uns helfen!*



Prof. Dr. Boulos Asfour  
Chefarzt, Leiter DKHZ,  
Vorstand VFK e.V.



Prof. Dr. Gerd Horneff  
Chefarzt, Leiter Kinderklinik,  
Vorstand VFK e.V.



## KINDERKLINIK UND DKHZ HABEN DEN VFK.

Seit 2003 haben die Freunde und Förderer des VFK e.V. viele Projekte zur besseren Versorgung junger Patienten in der Kinderklinik und im Deutschen Kinderherzzentrum (DKHZ) in Sankt Augustin ermöglicht - eine Auswahl:

- Aufenthaltsbereich OASE als Rückzugsort für junge Patienten und ihre Familien
- Familienschlafzimmer für Angehörige
- Spezielle Notfall-Transporteinheiten für Intensivpatienten
- Medizingeräte zur Forschung, Lehre und Rehabilitation (z.B. 3D-Herz-Operationskamera, Laufband)
- Zusätzliche Beratungsstellen (z.B. für Diabetes- und Adipositas-Patienten)
- Individuelle Förderung mit Personalstellen (z.B. Klinikclowns, Kunst-, Musiktherapie)
- Ergänzung der stationären Pflege (z.B. Komplementär-Pflege, Errichtung und Unterhalt des Klinik-Kräutergartens)

Nahezu täglich erreichen uns neue Anfragen von den Stationen: Nur mit Spenden können wir die vielen guten Ideen der Mitarbeiter, die sich um das Wohl der kranken Säuglinge, Kinder und Jugendlichen kümmern, realisieren.



# DER VFK E.V. FÜR DIE KINDERKLINIK

Das Besondere am kindermedizinischen Standort Sankt Augustin ist die interdisziplinäre Zusammenarbeit der Einrichtungen: Die Allgemeine Kinder- und Jugendmedizin der Kinderklinik, das DKHZ und das Sozialpädiatrische Zentrum gewährleisten gemeinsam schnellere Diagnosen, Therapiepläne und Genesungen.

Der überregionale Ruf bringt immer mehr junge Patienten mit noch schwerwiegenderen Erkrankungen nach Sankt Augustin. Deswegen müssen ständig neue Maßnahmen finanziert werden: in der Kinderklinik vor allem im Rahmen der Abteilungen für Intensivmedizin, Lungen-, Rheuma- und Diabetes-Erkrankungen sowie in der Kinderchirurgie, -neurochirurgie und -orthopädie.

Der VFK e.V. hilft, weil Sie uns helfen!





## ... UND FÜR DAS DEUTSCHE KINDERHERZZENTRUM

Kinder mit einer angeborenen Herzerkrankung werden oft schon ab der Geburt im DKHZ Sankt Augustin betreut. Diese Kinder durchleben vor Ort meist viele Therapieschritte, die sie bis ins junge Erwachsenenalter begleiten können. Der VFK e.V. finanziert daher für diese Langzeitpatienten und andere Patientengruppen mit chronischen Erkrankungen unterschiedlichste Maßnahmen - von der psychologischen Betreuung über Fördermaßnahmen während langer Klinikaufenthalte bis zur Ferienfreizeit unter ärztlicher Aufsicht. Kindgerechte Abwechslungen im Klinikalltag, beispielsweise durch Klinik-Clowns, Kunst- und Musiktherapie, die Gestaltung saisonaler Feste, wie zu Weihnachten, und vieles mehr kommen noch hinzu.





## SPENDEN UND LEBEN RETTEN!

Seit Sankt Augustin einen modernen Transportinkubator für Säuglinge hat, erreichen die Kinderintensivstation immer mehr Notrufe von umliegenden Kliniken. Dr. Volker Umlauf berichtet:

„Eine kleine Klinik, 65 km von Sankt Augustin entfernt, bittet um Hilfe: Ein 3 Monate alter Säugling wurde mit schwerer Atemnot eingeliefert und muss künstlich beatmet werden. Der Zustand des Kindes verschlechtert sich zunehmend, deswegen machen wir uns mit Blaulicht auf den Weg. Vor Ort schließen wir das schwer kranke Baby sofort an das Transportbeatmungsgerät an und sichern es in unserem Rettungswagen. Dank unseres Transportinkubators können wir bereits während der Fahrt lebensrettende Behandlungen durchführen. Schon auf dem Weg in unsere Klinik geht es dem Baby daher besser. Auf unserer Kinderintensivstation wird es schließlich von Spezialisten weiterversorgt. Ohne den neuen Transportinkubator hätten wir das Kind nicht sicher nach Sankt Augustin bringen können.“

Der Transportinkubator der Kinderklinik wurde zur Hälfte mit Spenden finanziert.





## IHR BEITRAG IST UNVERZICHTBAR!

Jeder kann sich mit dem VFK e.V. für kranke Kinder einsetzen. Dabei helfen alle Beiträge, ob groß oder klein. Am besten werden Sie Fördermitglied und unterstützen unsere Arbeit mit einem regelmäßigen Betrag in einer von Ihnen festgelegten Höhe. So erfahren Sie auch immer aus erster Hand, was gerade in Planung ist.



### **Spenden als Privatperson oder Unternehmen**

Sie können den VFK e.V. sinnvoll durch eine einmalige Spende unterstützen (auch online), durch Spenden per Dauerauftrag oder als Fördermitglied. Viele Privatpersonen, Vereine, Institutionen oder Unternehmen spenden im Rahmen ihrer Feiern für kranke Kinder in Sankt Augustin. Wir beraten und unterstützen Sie gern dabei.

### **Spenden als Testator**

Auch in Ihrem Testament können Sie uns bedenken. Gerne schicken wir Ihnen die Broschüre „Gemeinnützig vererben“ zu, die Sie auch von unserer Internetseite herunterladen können (im Menü unter Spenden). Rufen Sie uns an: (02241) 249-288.

## Besuchen Sie Ihre guten Werke.

Der VFK e.V. Sankt Augustin sorgt für Transparenz und lädt seine Freunde und Förderer ein, sich vor Ort ein Bild von seiner Arbeit zu machen. Gern zeigen wir Ihnen, wo Ihre Spenden eingesetzt werden und das Leben kranker Kinder verbessern.

**Wir freuen uns auf Ihren Anruf. Tel. (02241) 249-288**

### Helfen Sie uns:

**Jonny, der Löwe mit Herz  
für kranke Kinder, sagt Danke!**



Verein zur Förderung der  
Kinderklinik und des  
Deutschen Kinderherzzentrums  
Sankt Augustin e.V.

### Anschrift:

VFK e.V.  
Arnold-Janssen-Straße 29  
53757 Sankt Augustin  
Tel. (02241) 249-288  
vfk.sanktaugustin@asklepios.com

### Spendenkonto:

Bank für Sozialwirtschaft  
IBAN DE30 3702 0500 0004 0313 00  
BIC BFSWDE33XXX

### Mehr Informationen und online spenden:

[www.vfk-sanktaugustin.de](http://www.vfk-sanktaugustin.de)

[www.facebook.com/vfksanktaugustin](https://www.facebook.com/vfksanktaugustin)